

## La Generalitat recluta jueces para la Cataluña independiente

### El juez suspendido Santiago Vidal está entrevistando a abogados para cubrir 250 plazas de magistrados

PERE RÍOS, Barcelona

La Generalitat ha comenzado las tareas de reclutamiento de unos 250 jueces que empezarán a ejercer en una hipotética Cataluña independiente. El departamento de Justicia considera que ese es el número de vacantes que se producirían en la plantilla actual, de casi 800 jueces y magistrados, si se materializa la secesión. El trabajo de búsqueda de los nuevos profesionales lo dirige Santiago Vidal, el juez de la Audiencia de Barcelona a quien el Consejo General del Poder Judicial suspendió en febrero pasado por tres años por su participación en la redacción de un borrador de Constitución para Cataluña. El propio Vidal explicó a EL PAÍS que recibió el encargo del consejero de Justicia, Germà Gordó, para que efectuara una estimación de jueces, fiscales y secretarios que se irían de Cataluña si se constituye como Estado. Las bajas estimadas suman 250 jueces, 170 fiscales y 200 secretarios judiciales.

PÁGINA 17

EDITORIAL EN LA PÁGINA 12

### OPINIÓN

#### Siempre hay tiempo si hay voluntad

Pedro Sánchez

El líder del PSOE propone responder a la crisis catalana con una reforma constitucional que mejore el Estado autonómico. PÁGINA 13

## Bruselas insta a investigar el fraude de motores en Europa

### El presidente de Seat asegura que el escándalo no afectará a la inversión de 3.300 millones prevista para las fábricas en España

B. DOMÍNGUEZ / D. CORDERO

Bruselas / Barcelona

El escándalo por la manipulación en los motores de Volkswagen ha llevado a la Comisión Europea a pedir explicaciones sobre las emisiones contaminantes en los vehículos de la UE. Una semana después de que varios

países hayan puesto en marcha investigaciones, el brazo ejecutivo de la Unión pidió ayer abiertamente a las autoridades nacionales que averigüen si hay más fraudes en los controles.

Por otro lado, Jürgen Stackmann, presidente de Seat, aseguró que el caso de los motores dié-

sel manipulados de la multinacional no afectará a los planes de inversión de la filial española, que incluyen destinar un total de 3.300 millones de euros hasta 2019 y el lanzamiento de cuatro nuevos modelos en dos años. Seat intentó calmar los ánimos de su plantilla. PÁGINA 45 Y 46



AP

## Más de 700 muertos en una estampida en La Meca

Al menos 700 personas murieron ayer en las afueras de La Meca durante una estampida, la cuarta ocurrida desde 1990. El desastre

ha vuelto a cuestionar la gestión por parte de Arabia Saudí de la peregrinación religiosa que estos días realizan unos dos millones

de musulmanes. Hace dos semanas, la caída de una grúa mató a otro centenar de personas en esa ciudad santa del islam. PÁGINA 3



STEPHEN HAWKING Astrofísico y divulgador

## “Los ordenadores superarán a los humanos dentro de 100 años”

N. DOMÍNGUEZ / J. SALAS Arona

El físico británico Stephen Hawking, que está de visita en Tenerife para presentar el festival de divulgación Starmus, reflexiona en una entrevista con EL PAÍS sobre el origen del universo —“la física basta, no hace falta un dios”—, su miedo a la inteligencia artifi-



Hawking, ayer en Tenerife. / GORKA LEJARCEGI

cial —“los ordenadores nos superarán en 100 años”— y la enfermedad que le mantiene postrado desde hace 46 años en una silla de ruedas —“mi discapacidad ha sido una ayuda, en cierto modo”—. Tiene, además, un consejo para los jóvenes españoles que sueñen con ser científicos: “Váyanse a Estados Unidos”. PÁGINAS 30 Y 31